
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 11 DE NOVIEMBRE DE 2024

DE LA COMISIÓN DIRECTIVA DE LA 

ASOCIACIÓN ARGENTINA DE ASTRONOMÍA

Siendo  las  10:05 horas  del  11  de  noviembre  de  2024 se  da  inicio  a  la  sesión  ordinaria  de  la
Comisión Directiva (CD) de la Asociación Argentina de Astronomía (AAA). Reunidos en forma
virtual se encuentran la Dra. Mariana Orellana (MO), el Dr. Carlos Vigh (CV), la Dra. Ma. Silvina
De Biasi (DB), la Dra. Ana Pichel (AP), Dr. Emilio Donoso (ED) y el Dr. Luis Mamanna (LM).

Orden del día:

1. Aprobar acta de la reunión 14 de octubre.
2. Tratamiento de las postulaciones de la convocatoria PEN.
3. Tratamiento de declaración conjunta con la AAPC.
4. Tratamiento de formas alternativas de pago al exterior como PayPal. 
5. A conocimiento:
- se entregaron a los interesados las RCD 50, 51, 52 y 53. 
- convocatoria de las becas de verano,
- comité editorial, subida del BAAA en ADS,
- membresías individuales a IAU por parte del NAC,
- cobro de inscripciones desde el exterior, vínculo con tesorería,
- tratamiento de apoyo nota a IAU escrita por Beatriz García del nodo cono Sur.
- ausencia de Carlos Vigh entre 17 y 25 de noviembre

Tratamiento del orden del día

1.-  Se aprueba el acta de la reunión anterior. MO interviene para solicitar que no se escriba en el
acta que se aprueba "por unanimidad" cuando no corresponde.

2.- Se discute los lineamientos generales para el ordenamiento de prioridades para otorgar los PEN
2025. En el proceso de evaluación, se excusa a AP por ser parte interesada. Se acuerda considerar
los siguientes criterios: En primer lugar, corroborar que los postulantes (visitantes y anfitriones) se
encuentren con la cuota societaria al día. Segundo se establecieron algunos criterios mínimos tales
como, antecedentes académicos, el impacto personal y comunitario en las instituciones anfitrionas,
distancia y necesidad del viaje, en lo posible estimular a investigadores jóvenes. Por cuestiones de
tiempo, la selección se discutirá de manera asincrónica luego de esta reunión. Los resultados, de
acuerdo  a  lo  publicado  en  la  página,  deben  estar  antes  del  30  de  noviembre  próximo.  Por  lo
expuesto por la Tesorera, la CD acuerda que se se otorguen tres financiamientos de estadía. Se toma
nota para próximas convocatorias sobre reomendar una extensión máxima de páginas tanto para el
plan de actividades como para los CVs. 

3.- LS repasa el contexto, y se aprueba por unanimidad adherir al documento emitido por la AAPC
dirigido a las autoridades nacionales de Ciencia y Técnica.  Se incorporará adhesión en la página de
AAA.
Ver en https://aargentinapciencias.org/wp-content/uploads/2024/11/Declaracion.pdf



4.- MO y DB informan al resto de la CD las distintas alternativas de pago al exterior de las cuotas
atrasadas  a  Astronomy  and  Astrophysics.  Se  descartó  la  apertura  de  una  tarjeta  de  crédito
empresarial. Falta información para transferencias por intermedio de particulares con cuentas en el
exterior. DB informa que no es posible hacer el pago a través de PayPal. Se espera también la
respuesta  del  Banco  BBVA sobre  procedimientos  para  volver  a  intentar  la  transferencia.  MO
enfatiza que el pago ya está autorizado en su calidad de Presidente. Se toma nota que el Estatuto no
especifíca  quién  debe  averiguar  las  gestiones  para  ello  (hasta  ahora  no  se pudo concretar).  Se
solicita a DB que avance, aprovechando su cercanía a la sucursal Colegiales que corresponde a los
productos de la AAA.

5.- A conocimiento 
-  Se entregaron o referendan, según corresponda las RCD 50 a 53. MO informa que aún faltan
algunas RA y publicar el Código de Conducta. CV informa sobre el estado del acta de Asamblea. Se
consulta  a  AP para  avanzar  con  la  renovación  de  SGeI  (la  Asamblea  delegó  la  propuesta  y
conformación a la CD). Se debe también repasar qué definiciones faltan con respecto al Comité de
ética.
- Se lanzó el  4  de  noviembre la  convocatoria  para  las  becas  de verano y las  postulaciones  se
recibirán hasta el 22 de noviembre.
- Se informa que el BAAA de este año se encuentra disponible en la base ADS.
- Se encuentra en curso la convoctaoria de membresías individuales y junior de la IAU, coordinada
por el CNA, pero se encomienda que se transmita también a viva voz por los presentes.
- A pedido de Laura Fernandez  y con relación al IAUS401: se está gestionando la apertura de
cuenta Paypal para el cobro de inscripciones desde el exterior. DB informó que debe hacerlo MO en
calidad de representante legal. Faltan datos exactos para hacerlo, pero se intentará.
- Se toma conocimiento de la nota de apoyo a la creación del nodo Cono Sur escrito por Beatriz
García. Se espera nueva versión de su parte. 
-  CV informa de  su  ausencia  entre  los  días  17  y  25  de  noviembre. MO va a  recepcionar  las
postulaciones de becas en esas fechas.

Siendo las 13:02 hs se da por concluída la reunión de CD. 


